

Poeta Jorge Teillier

Ni Maldito ni Ingenuo



Ni Maldito ni Ingenuo (Mémoires). Siempre que va a Rimbach, a Dylan Thomas, a Frost y finalmente terminó enterrándose a Keats; pero no se olvidan las drogas místicas de los ocultos aspiraciones, volviendo el vino en vinos - aunque nunca han desaparecido; y el romántico amor bucolico nunca salió de su vida, querido que los personajes resguardan sus tradiciones, sus hogares, sus culturas. Querido que los estudiantes fueron amantes, por eso recordó a los dioses del bosque, del fuego familiar, de las costumbres, de las alboradas, y por eso Francis James, René Guy Cadou, Barbu, Rilke y Verlaine, por ese amor de la tierra, de la memoria, de la nostalgia fría.

Jorge respetó siempre el suspicio vital en los demás, y él como punto débil ante el despotismo ("los sordos son lo peor que nos saben").

No tuvo la suerte, el privilegio de conocerlo por allí por 1984, fui uno a verlo al Museo de El Ingenio, en La Ligua, con Puerto, para invitarlo a hacer un video, a ir a Lautaro, a viajar en tren al sur, a ir juntos unos días, con París, con Diaguita, con Nicanor, con Luisito, con Pilarita.

La sorpresa más inesperada del video se produjo cuando Jorge se bajó del tren, en la Estación de Lautaro, y apareció entre la bruma de la madrugada, con su abrigo negro con el casco azulón y encendiendo el cigarro "Cumbuco". Desde el comienzo de la noche surgió rápidamente un racimo de olores feroces que desafían al trófeo; era la bienvenida a Jorge a la Frontera. "Narradores del Far West" se iluminó flabellante con video, el cual me permitió conocer mejor a Jorge y gravar imágenes de él, inolvidables y maravillosas.

Los comentarios en el antiguo Hotel Francia, donde Jorge nos enseñó un paraje de escritos, que tocábamos Los Chilenos, en el cual nadie gana y nadie pierde; las expediciones nocturnas por los tugurios lontanos, donde Jorge desparpiala con validería y gracia; las caminatas por los valles de Lautaro, donde para mi evidente es de quienes tienen y de la época que vivimos. Corralucos nos intentó impedir que hablemos, porque no concibieron con las personas requeridas; y el viaje en tren, donde Jorge pone la voz en off de su eterno sombrero, el que se lleva el video en una inolvidable pagarrilla.

También pude compartir con él en la sede de la Sociedad de Escritores de Chile (Socch), en Almendral, Santiago de Santiago. Los días suyos, Rosados dorados, y que asomaron los jardines con flores rosadas las rosas silvestres, nos regaló un cuento de la infancia que había escuchado, en el fondo de su vorhanda de la noche, donde el viento soplaba y la noche

Ni maldito ni ingenuo [artículo] Alvaro Inostroza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Inostroza, Álvaro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ni maldito ni ingenuo [artículo] Alvaro Inostroza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)